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农历己亥年十一月大廿三 十一月廿七 冬至

今天阴有时有小雨 温度:最低7? 最高10℃ 偏北风4-5级，沿江沿海地区阵风有6

级。明天阴有雨，夜里转阴到多云 温度:最低6℃ 最高9℃ 偏北风3-4级
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山东舰入列!我国首艘国产航空母舰交付海军
习近平出席交接入列仪式，勉励航母部队官兵代表和航母建设单位代表为党和人民再立新功

新华社三亚 12 月 17 日电 （记者李宣良
黎云）我国第一艘国产航空母舰山东舰 17 日

下午在海南三亚某军港交付海军。 中共中央

总书记、国家主席、中央军委主席习近平出席

交接入列仪式。

南海之滨的三亚，水天一色，日暖风清。

军港内，山东舰伏波静卧、满旗高悬，来自海

军部队和航母建设单位的代表约 5000 人在

码头整齐列队，气氛隆重热烈。

下午 4 时许，交接入列仪式开始，全场高

唱中华人民共和国国歌，五星红旗冉冉升起。

仪仗礼兵护卫着八一军旗、命名证书，正步行

进到主席台前。习近平将八一军旗、命名证书

分别授予山东舰舰长、 政治委员。 山东舰舰

长、政治委员向习近平敬礼，从习近平手中接

过八一军旗、命名证书。习近平同他们合影留

念。 交接入列仪式在中国人民解放军军歌声

中结束。

随后，习近平登上山东舰，检阅仪仗队。

习近平察看有关装备， 了解舰载机飞行员工

作生活情况。习近平前往驾驶室，同官兵亲切

交流，在航泊日志上郑重签名。

习近平在码头接见了航母部队官兵代表

和航母建设单位代表。
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好的营商环境像阳光水空气一样不能缺少
市委中心组学习会听取专题辅导报告 应勇殷一璀董云虎蒋卓庆出席

李强：始终把优化营商环境作为推动高质量发展、提升城市核心功能的关键一招

本报讯 市委中心组昨天下午举行学习

会，听取国家发展和改革委员会法规司司长杨

洁所作的学习贯彻《优化营商环境条例》专题

辅导报告。 市委书记李强主持会议并强调，要

深入贯彻落实习近平总书记关于优化营商环

境的重要指示要求，准确把握《条例》的精神实

质， 始终把优化营商环境作为推动高质量发

展、提升城市核心功能的关键一招，坚持对标

最高标准、最好水平，全面落实优化营商环境

各项举措，全力打造国际一流的营商环境。

市委副书记、 市长应勇， 市人大常委会

主任殷一璀， 市政协主席、 党组书记董云虎，

市人大常委会党组书记蒋卓庆， 市委常委于

绍良、 郑钢淼、 陈寅、 吴清、 翁祖亮、 周慧

琳、 诸葛宇杰、 凌希出席会议。

杨洁的辅导报告理论联系实践， 结合详

实的数据、 鲜活的案例， 全面介绍了将于明

年 1 月 1 日正式实施的 《优化营商环境条例》

起草背景、 重要意义、 丰富内涵， 深入阐明

《条例 》 出台是巩固改革成果 、 持续深化改

革 、 发挥制度优势的现实需要和内在要求 ，

并就抓好 《条例》 的贯彻实施提出了具体建

议。 与会同志结合工作实际交流了学习体会。

李强指出 ， 好的营商环境 ， 就像阳光 、

水和空气一样不能缺少。 优化营商环境是推

动高质量发展的关键一招， 是以政策确定性

应对发展环境不确定性的关键一招。
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本报讯 市委财经工作

委员会昨天上午举行会议 ，

分析今年以来经济运行情

况， 研究当前经济形势和明

年工作安排。 市委书记、 市

委财经工作委员会主任李强

主持会议并讲话。

市委副书记、 市长、 市

委财经工作委员会副主任应

勇， 市委财经工作委员会成

员陈寅、 诸葛宇杰出席。

会议分别听取市发展改

革委和市统计局关于今年以

来全市经济社会发展总体情

况和明年主要预期目标及工

作思路的汇报， 市财政局关

于今年以来全市地方财政预

算执行情况和明年地方财政

预算安排建议的汇报。

会议指出 ， 今年以来 ，

全市上下齐心协力抓发展 ，

出台了一批务实管用的政

策， 落地了一批带动力强的

项目， 推动了三项新的重大

任务全面实施， 全市经济运

行总体平稳、 符合预期。 要

深入学习贯彻习近平总书记

考察上海重要讲话精神和中

央经济工作会议精神， 正确

把握经济形势， 始终保持战

略定力， 进一步稳预期、 树

信心， 把政策制定得更加精

准 ， 把措施执行得更加到

位 ， 以自身发展的确定性

有效对冲外部环境的不确

定性。

会议指出 ， 要以强化

“四大功能 ” 为主攻方向 ，

坚定推动高质量发展。 围绕

提能级、 优环境、 强活力 ，

加快转方式、 调结构， 坚定

推动产业转型升级， 加快培

育发展新动能， 着力发展新

兴服务业、 高端服务业、 精

细服务业、 特色服务业， 聚

焦重点领域进一步做大做强

先进制造业， 做出影响力 、

体现带动力。 坚持不懈优化

营商环境， 聚焦企业需求 ，

加强制度供给， 抓好改革攻

坚， 推动政策落地， 让企业

有更多获得感。 进一步深化

国资国企改革， 加大对民营

企业的支持力度。

会议强调， 要适应形势

和任务的变化， 提高领导经

济工作的能力和水平。 始终

把发展第一要务牢牢抓在手

上， 坚定不移贯彻新发展理

念。 抓发展既要细化具体 、

求真务实， 又要善于出招、 善谋发展， 争当善作善成的实

干家。 要立足各区、 各部门、 各行业实际， 深入思考、 担

当作为， 加强协调、 群策群力， 研究谋划一批大项目、 好

项目。 要确保 “十三五” 各项目标任务顺利完成， 高质量

做好 “十四五” 规划编制工作。
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尽管名叫 “青春河”，

但这条流经华东理工大学

徐汇校区和化工一四村的

小河道却在很长一段时间

自感“羞愧难当 ”：这里河

道底泥厚重，缺乏疏浚；一

头连着张家塘港， 另一头

则在华东理工校园内 “戛

然而止”，自身水动力不足；

再加上沿岸周边教学楼、宿

舍楼、居民楼等存在雨污混

接现象，“青春河”一点儿都

美丽不起来———不仅水质

被归为“劣五类”水体，还经

常阶段性返黑返臭。

如何补上群众身边的

生态环境短板？ 这条全长

1.4 公里但 “水质不好、环

境不好、反响不好”的小河

道被重点“画圈”，在“不忘

初心、牢记使命”主题教育

中，一场由市、区、校三方

联手的共治启动———徐汇

区全面落实河长制治水责

任， 相关部门及街镇合力

推进水环境治理； 华东理

工对河道两岸雨污混接排

放口全面整治； 市水务部

门统筹协调， 并提供技术

保障和资金支持。

截至 10 月底，河道水

环境综合治理工程基本告

捷， 河道及两岸生态面貌

大为改观， 水质达到五类

水标准，个别指标“晋级 ”

四类。 茛 下转第五版

真情厚爱系濠江 定向领航展新篇
———以习近平同志为核心的党中央关心澳门发展纪实

■ 今年 12 月 20 日是澳门回归祖国
20 周年纪念日。 中共中央总书记、 国家主
席 、 中央军委主席习近平一行将于 12 月
18 日抵澳， 出席庆祝澳门回归祖国 20 周
年大会暨澳门特别行政区第五届政府就职
典礼并视察澳门特别行政区

■ 党的十八大以来， 以习近平同志为核心的
党中央高瞻远瞩、 情系濠江， 坚定不移贯彻执行
“一国两制”、“澳人治澳”、高度自治的方针 ，始终
支持行政长官和特别行政区政府依法施政、 积极
作为，全力支持澳门融入国家发展大局，为澳门保
持繁荣稳定指明了清晰方向、提供了不竭动力

习近平向海军接舰部队授予军旗、 命名证书。 新华社记者 李刚摄 仪式结束后，习近平登上山东舰，检阅仪仗队。 新华社记者 李刚摄

老厂房老洋房老城厢，上海像对待“老人”一样尊重和善待城市中的老建筑

老建筑破茧，以历史涵养城市发展活力
荩 刊第二版

提升影视业营商环境，
产业高地持续输出“上海经验”

从影视摄制服务机构到影视版权服务机构，助推“引擎”动力升级

巨鹿路 709 号， 崭新的 “上海市影视

版权服务机构” 门牌被挂在了 “上海市影

视摄制服务机构” 边上。 昨天， 新机构在

老地方宣告成立， 瞄准的是版权开发与保

护———影视产业整体提升的新增长点 。 导

演张建亚感慨 ： “五年前 ， 也是在这里 ，

我们见证了影视摄制服务机构揭牌。 如今，

上海又走在了前头。”

五年来，“走在前头”的上海市影视摄制

服务机构以百分百达标率受理了政策、信息

咨询和协调服务 6290 件次，为海内外 4325

家单位提供咨询服务，为 646 个剧组提供协

调服务，不仅惠及在沪、来沪的影视企业，更

向长三角乃至全国输出“上海经验”。

五年后的今天， 上海又一次 “走快一

步”。 新成立的上海市影视版权服务机构将

通过政府购买服务的形式， 向来沪影视企

业提供免费的 “一站式” 版权服务， 首批

共四项 20 条。 这份全新的服务清单同已有

的 116 个影视摄制服务项目构成矩阵， 以

组合拳助推产业 “引擎” 动力升级， 为做

大做强上海文化品牌持续更新经验。

提升影视业的营商环境， 作为产业高

地的上海， 善作善成。
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以良法促进发展保障善治

■ 立足发展之需、回应民生之盼，这是走过四十载光辉历程的
上海市人大及其常委会以良法促进发展、保障善治的宗旨与导向

■ 履职四十年来，上海地方立法体制不断完善、立法工作蓬勃
发展。 特别是党的十八大以来，市人大常委会深入推进科学立法、

民主立法、依法立法，统筹立法资源与立法需求、立法效率与立法
效力，为上海发展更好提供制度支撑 荩 刊第二版

荩 刊第三版

昨天 ，

上海市影视

版权服务机

构正式挂牌

成立。

本报记者

叶辰亮摄

履职四十年，上海市人大常委会深入推进科学立法、民主立法、依法立法


